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Mons. Jesús Sanz:
“Braceros para una 
inmensa mies”
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GIjóN

El local de la Casa de la Iglesia, 
situado junto a la librería dioce-
sana y la parroquia de San Loren-
zo, de Gijón, acogerá los próximos 
lunes y martes, 5 y 6 de junio, una 
exposición de ornamentos litúrgi-
cos, elaborados a mano por un gru-
po de voluntarias de las Marías de 
los Sagrarios.

La exposición se lleva a cabo 
año tras año y tiene como obje-
to proporcionar a las iglesias más 
necesitadas y con menos medios 
económicos, ornamentos litúrgi-
cos de manera gratuita.  Al finali-
zar la guerra civil, en el año 39, fue 
cuando se puso en marcha esta ini-
ciativa, al quedar muchas parro-
quias desposeídas de todos sus 
bienes. “Es una labor muy agra-

Ayuda para las parroquias 
más necesitadas
Lo llevan a cabo las Marías de los Sagrarios, 
fundadas por San Manuel González

Día de la 
Acción Católica 
en Pentecostés

ovIedo

n Con motivo de la solemni-
dad de Pentecostés, la Acción 
Católica celebrará una Asam-
blea extraordinaria este sába-
do, 3 de junio, en el Seminario 
Metropolitano, en horario de 
mañana para, como en oca-
siones anteriores, unirse por la 
tarde a la Vigilia de Pentecostés 
del Apostolado Seglar. 
En el transcurso del encuentro 
se elegirá al nuevo Responsa-
ble de Infancia, y se informará 
acerca del Encuentro de Lai-
cos de Parroquias, organizado 
para este verano y promovi-
do por la Acción Católica y la 
Conferencia Episcopal.
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La Catedral de Oviedo acoge-
rá, este domingo, solemnidad de 
Pentecostés, a las cinco de la tar-
de, la ordenación sacerdotal de los 
diáconos David Cueto Rodríguez 
y Juan Felipe Restrepo Díaz, LD. 
Además, en la misma ceremonia 
serán ordenados diáconos Sebas-
tián Hugo Castelli, LD, Emma-
nuel González Ortiz, Allan Eduar-
do Cerdas Gamboa y Ángel María 
Vilaboa Pérez. 

Se unen así en una misma orde-
nación jóvenes procedentes del 
Seminario Metropolitano, del 
Seminario Redemptoris Mater 
(vinculado al Camino Neocatecu-
menal) y también diocesano, y del 
Seminario de la Asociación Lumen 
Dei, con sede en Nava.

Para David Cueto, uno de los 
dos diáconos que serán ordena-
dos sacerdotes este domingo, se 
pondrá fin a un año que califica 
como “espectacular”. A su estancia 
en la misión diocesana de Bembe-
reké (Benín), algo que se ha con-
vertido en habitual para los recién 
ordenados diáconos en la diócesis, 
se unió posteriormente la expe-
riencia de los primeros servicios 
pastorales en una zona rural, en 

este caso, las Peñamelleras. “En el 
Seminario tienes mucha forma-
ción teórica –subraya–. Un poco 
de práctica también, pero funda-
mentalmente teórica, y llegar a una 
parroquia real supone tener que 

contrastar todo lo que ves con lo 
que has aprendido. En realidad es 
una experiencia preciosa gracias 
al roce con la gente, porque llegas 
y te meten hasta lo más profun-
do de su casa y de su vida. Este año 

en las Peñamelleras he aprendido 
muchísimas cosas, me he sentido 
muy querido, y es que allí hay una 
Iglesia y unas comunidades muy 
bonitas”.    
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Ordenación de sacerdotes y diáconos
A partir de este domingo, solemnidad de Pentecostés, la diócesis  
contará con dos nuevos sacerdotes y cuatro nuevos diáconos

decida que hacemos con el único 
objeto de ayudar a las parroquias y 
a los sacerdotes”, afirman sus inte-

grantes, que cada año suelen agotar 
todas las casullas, albas, purifica-
dores y corporales que exponen. 

Vigilia de 
Apostolado 
Seglar

ovIedo

n La Delegación episcopal de 
Apostolado Seglar organiza, 
este sábado, 3 de junio, la Vigi-
lia de Pentecostés, que tendrá 
lugar en el Seminario Metro-
politano, y a la que están invi-
tados todos los laicos de la dió-
cesis. Dará comienzo a las 16 h. 
y tendrá momentos para la for-
mación, la oración y el descan-
so, y finalizará con una eucaris-
tía presidida por el Arzobispo 
de Oviedo, Mons. Jesús Sanz. 
En el transcurso de la misma se 
informará ampliamente sobre 
el encuentro de la Acción Cató-
lica General “Laicos de parro-
quia caminando juntos”, de 
Santiago de Compostela.

Conferencias 
en Covadonga

covAdoNGA

n Continúa el ciclo de confe-
rencias “Covadonga: Espa-
cio Sagrado en el Camino”, 
que tiene lugar en el Salón de 
la Casa Capitular del Santua-
rio, a las 19 h. En esta ocasión, 
mañana viernes participará 
Yayoi Kawamura con la char-
la: “Alhajamiento del Santuario 
devoción a nuestra Señora de 
Covadonga  allende Asturias”.

Un grupo de voluntarias de las Marías de los Sagrarios.
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Nacido en Granada aunque 
residente en Oviedo desde peque-
ño, este joven de 38 años, estudian-
te de diseño, descubrió la fe en la 
JMJ de Colonia. “Llevaba tiempo 
buscando, y vivir la JMJ fue una 
especie de bomba, una conversión 
radical. Puedo decir que, al igual 
que los Reyes Magos que llegaron, 
adoraron al Niño y se fueron por 
otro camino, a mí me pasó algo 
parecido: llegué, vi, y después ya 
no podía ser el mismo”. “La voca-
ción sacerdotal, en cambio, vino 
después”, reconoce, “con más suti-
leza y mucho enamoramiento tam-
bién”.

Quedan tan sólo unos días para 
su ordenación sacerdotal, y David 
Cueto reconoce vivirlo “con temor 
y temblor: según se va acercando, 
uno se va haciendo cada vez más 
pequeñito –asegura–. En este año 
de diaconado me he dado cuen-
ta (y creo que por esta experiencia 
tenemos que pasar todos) de mi 
propia pequeñez: no llegas a todo, 
no eres capaz de todo, no lo sabes 
todo, tienes que pedir perdón y dar 
gracias, y tienes mucho que apren-
der, callar y escuchar. Y esta sen-
sación se multiplica a medida que 
va llegando la fecha de la ordena-
ción, porque estás a punto de par-
ticipar en el misterio de Cristo, y tú 
sigues siendo aquel que se equivo-
ca de hora en una celebración, o lle-
ga a un sitio que no era. Aún así, te 
sitúas dando gracias y que venga lo 
que Dios quiera”.

Ángel María Vilaboa, de 27 años 
y natural de Avilés será uno de los 
próximos diáconos. Estudió en 
Gijón Ingeniería Informática Téc-
nica, y con poco más de 20 años se 
planteó su vida y su futuro. “Que-
ría saber qué necesitaba la Igle-
sia y cómo podía yo ayudar”, afir-
ma. Uno de los detonantes para su 
vocación fue observar a sus pro-
pios párrocos, en Sabugo: “ver su 
ejemplo, su trabajo, ver que eran 
mayores y que no era fácil susti-

tuirlos. Entonces la pregunta apa-
reció: Cuando se vayan ellos ¿quién 
los va a reemplazar? De alguna 
manera fui haciendo un juego con 
Dios, hasta que vi que no había 
salida”, reconoce, entre risas. 

Después de seis años en el Semi-
nario, afirma no parecerse mucho 
al joven que entró con 20 años. 
“Han sido años de abrir la mente y 
el corazón a Dios en perspectivas 
totalmente nuevas”, dice. “Unos 
años de dejarse renovar, cam-
biar, transformar tus coordena-
das y dejar que sea Dios quien lle-
ve tu vida. Es verdad que tú sigues 
siendo el mismo, pero en estos 
seis años, que a mí me han pare-
cido muchos más, siento que soy 
otro, aunque con los defectos y los 
fallos de siempre”. A pesar de todo, 
y especialmente con los nervios a 
flor de piel ante el acontecimiento 
del domingo, Ángel no puede evi-
tar reconocer que está viviendo 
estos días “con una inmensa grati-
tud”, acompañado de sus seis her-
manos y sus padres, “gente de fe 
que han estado siempre muy cerca 
de mí y que están muy contentos, 
ahora que ven que por fin llego a la 
meta”, dice.

De los jóvenes que se ordenarán 
diáconos este domingo se encuen-
tran dos pertenecientes al Semina-
rio Redemptoris Mater, diocesano 
y vinculado al Camino Neocate-
cumenal. Uno de ellos, Emmanuel 
González Ortiz, tiene 26 años y es 
natural de Costa Rica. “En reali-
dad yo quería formar una familia 
–recuerda–, pero en una conviven-
cia en Italia de jóvenes del Camino, 
sentí la llamada y me ofrecí para ser 
sacerdote y salí destinado al Semi-
nario Redemptoris Mater de León, 
donde llegué con 18 años. Ahí estu-
ve 4 años, hasta que se abrió éste, y 
me vine. Aquí finalicé los estudios 
y he estado tres años con el equi-
po de catequistas itinerantes del 
Camino de Extremadura”.

Su futuro, una vez ordenados 
“estará en manos de don Jesús”, 
tal y como afirma, “donde él quie-
ra y el Señor le inspire, ahí iremos”, 
dice, porque los sacerdotes orde-
nados del Seminario Redemptoris 
Mater son diocesanos y se incorpo-
ran a la diócesis. En esta ocasión la 
familia de Emmanuel no acudirá, 
pues la lejanía hace que opten por 
esperar a la ordenación sacerdo-
tal. Aún así, este joven costarricen-
se señala que vive un momento de 
gran alegría “porque ves que Dios 
te ama tal y como eres, te acoge con 
tus pecados y tus miserias, y una 
vez que encuentras ese amor, qué 
más da todo, qué otra cosa te puede 
importar. Yo pienso Señor si estoy 
contigo, voy a ser feliz donde sea”. 
Por otra parte, añade, “el demonio 
hace su trabajo, e intenta tirar aba-
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“Si estoy contigo, Señor, seré feliz donde sea”
La Catedral de Oviedo acoge,
este domingo, la ordenación de
dos sacerdotes y cuatro diáconos 

Nuestra tiempo

“En este año me he 
dado cuenta de mi 
propia pequeñez, 
y esa sensación 
se multiplica a 
medida que va 
llegando la fecha de 
la ordenación. Aún 
así, te sitúas dando 
gracias, y que venga 
lo que Dios quiera”

jo todos lo que sabes que el Señor 
ha ido haciendo en tu vida, pone 
el futuro tenebroso, pero en el fon-
do pienso que el Señor me ha elegi-
do porque me ha querido y no hay 
más misterio, y yo, en gratitud, res-
pondo a su llamada: no tengo más 
méritos que presentarle al Señor”.

Un bailarín de break dande
De bailarín de break dance por 

las calles de su Medellín natal, has-
ta el Seminario de Lumen Dei, en 
Nava. Esa es la historia –en ver-
sión muy reducida y simplificada– 
del diácono Juan Felipe Restrepo 
Díaz, perteneciente a la asociación 
Lumen Dei. Él será el otro diáco-

no que el domingo será ordenado 
sacerdote, junto con David Cueto. 

Juan Felipe era un adolescen-
te “normal”, tal y como él se defi-
ne, que buscaba lo que todos: “me 
gustaba mucho el deporte, y tam-
bién me gustaba verme reconoci-
do”, afirma. “Por eso estaba volcado 
en el Break dance. No se me daba 
mal, y me llegaron a decir que tenía 
talento, así que mi sueño se convir-
tió en poder viajar a Estados Uni-
dos o Alemania para poder seguir 
formándome, ya que sabía que 
allí había bailarines de nivel”. Para 
conseguir su sueño y poder viajar, 
Juan Felipe decidió ponerse a tra-
bajar, y comenzó a repartir comida 

a domicilio. “Un día, pensé que la 
educación que me habían dado mis 
padres no se correspondía con el 
trabajo que tenía y las circusntan-
cias en las que me encontraba, así 
que decidí hacer un alto en el cami-

no y comencé a buscar la voluntad 
de Dios en mi vida”. A partir de ese 
momento, Juan Felipe ingresó en 
un grupo de oración, mediante el 
cual conoció Lumen Dei y fina-
lizó dando el paso para el Semi-
nario. “Al principio me preo-
cupaba que me quedara el vacío 
del baile, al no poder practicar-
lo, pues era algo que habitual-
mente me motivaba e ilusionaba 
mucho, pero con el tiempo me he 
dado cuenta de que uno se puede 
igualmente emocionar a través 
del estudio y la investigación”. 

Hoy se plantea su futuro pro-
curando “no mirarme a mí mis-
mo, sino a la diócesis, porque es 
una alegría saber que va a haber 
un sacerdote más para atender 
con mayor fluidez a las parro-
quias”.

Juan Felipe Restrepo Díaz, LD, Ángel 
María Vilaboa Pérez y David Cueto 
Rodríguez, dos futuros sacerdotes y futuro 
diácono. A la izquierda, Allan Eduardo 
Cerdas Gamboa y Emmanuel González 
Ortiz, futuros diáconos.

“Me preocupaba que 
me quedara el vacío 
del baile, porque 
bailar me motivaba 
e ilusionaba mucho, 
pero con el tiempo 
me he dado cuenta 
de que uno se puede 
emocionar también a 
través del estudio”
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Nuestra Iglesia

Palabras
del Papa

n “El Espíritu es el viento que nos 
impulsa adelante, que nos man-
tiene en camino, nos hace sentir 
peregrinos y forasteros, y no nos 
permite recostarnos y conver-
tirnos en un pueblo sedentario”. 
(31-V-2017).
n “Un cristiano puede sembrar 
amargura, puede sembrar per-
plejidad, y esto no es cristiano. 
Siembra esperanza, siembra el 
perfume de esperanza y no vina-
gre de amargura y de desesperan-
za. El Beato Cardenal Newman, 
en uno de sus discursos, decía a 
los fieles: “Instruidos por nues-
tro mismo sufrimiento, por el 
mismo dolor, es más, por nues-
tros mismos pecados, tendremos 
la mente y el corazón ejercitados 
a toda obra de amor hacia aque-
llos que tienen necesidad. Sere-

mos, según nuestra capacidad, 
consoladores a imagen del Pará-
clito y en todos los sentidos que 
esta palabra comporta: aboga-
dos, asistentes, dispensadores de 
consolación. Nuestras palabras y 
nuestros consejos, nuestro modo 
de actuar, nuestra voz, nuestra 
mirada, serán gentiles y tranqui-
lizantes” (31-V-2017).
n “La oración cristiana no es un 
modo para estar más en paz con 
nosotros mismos o encontrar 
armonía interior; nosotros reza-
mos para llevar todo a Dios, para 
confiarle el mundo: la oración 
es intercesión. No es tranquili-
dad, es caridad. Es pedir, buscar, 
llamar. Es ponerse en juego para 
interceder, insistiendo asidua-
mente con Dios los unos por los 
otros” (27-V-2017).

                El Catecismo, punto por punto

110. ¿Cuál es el significado de la Transfiguración?
En la Transfiguración de Jesús aparece ante todo la Trinidad: “el 
Padre en la voz, el Hijo en el hombre, el Espíritu en la nube lumino-
sa” (santo Tomás de Aquino). Al evocar, junto a Moisés y Elías, su 
“partida” (Lc 9,31), Jesús muestra que su gloria pasa a través de la 
Cruz, y otorga un anticipo de su Resurrección y de su gloriosa veni-
da, “que transfigurará este miserable cuerpo nuestro en un cuerpo 
glorioso como el suyo” (Flp 3,21).
111. ¿Cómo tuvo lugar la entrada mesiánica de Jesús en Jeru-
salén?
En el tiempo establecido, Jesús decide subir a Jerusalén para sufrir 
su Pasión, morir y resucitar. Como Rey-Mesías que manifiesta la 
venida del Reino, entra en la ciudad montado sobre un asno; y es 
acogido por los pequeños, cuya aclamación es recogida por el Sanc-
tus de la Misa: “¡Bendito el que viene en nombre del Señor! ¡Hosan-
na! (¡sálvanos!)”  (Mt 21,9). Con la celebración de esta entrada en 
Jerusalén la liturgia de la Iglesia da inicio cada año a la Semana 
Santa.
112. ¿Por qué es tan importante el Misterio pascual de Jesús?
El Misterio pascual de Jesús, que comprende su Pasión, Muer-
te, Resurrección y Glorifcación, está en el centro de la fe cristiana, 
porque el designio salvador de Dios se ha cumplido de una vez por 
todas con la muerte redentora de su Hijo, Jesucristo.

Lo dijo el mismo Jesús al indi-
car que la cosa desbordaba: mucha 
es la mies y los brazos escasean 
para poder sembrar, hacer cose-
cha y repartir los bienes de sus fru-
tos. Y tras llamar a algunos, muy 
pocos, con los que iba de aquí para 
allá diciendo palabras que lleva-
ban vida, esparciendo la gracia 
que perdonaba y revivía en quien 
le acogían, pronunció aquella ora-
ción que ha ido pasando de boca en 
boca a través de los veinte siglos del 
cristianismo: “rogad al Dueño de la 
mies, que envíe obreros a su mies” 
(Lc 10,2). Y toda mies, como todo 
campo, tiene una geografía y una 
época, un tiempo y un espacio.

La geografía de esa mies coin-
cide con el mapa de cada diócesis, 
en donde se fueron levantando las 
comunidades parroquiales, los 
centros de atención a enfermos, 
ancianos y necesitados de tantas 
ayudas, las instituciones educati-
vas para niños y jóvenes. Cada una 
de estas realidades tiene su exi-
gencia y reclama una atención que 
pone en vilo nuestra ayuda mate-
rial y económica a través de los 
recursos de los que disponemos. 
Pero hay otro tipo de ayuda que es 
personal, que pasa por la dedica-
ción de personas que debidamen-
te preparadas puedan realmen-
te acompañar todo cuanto en esa 
geografía llevan adelante los cris-
tianos como concreción de la Bue-
na Noticia que Jesús nos dejó para 
que encendiésemos la esperanza y 
llenásemos la ciudad de alegría.

El tiempo de esa mies tiene que 
ver con la época de cada tramo 
de la historia, y así vamos vien-
do pasar a través de los años los 
diferentes modos y maneras con 
los que abrazamos esa realidad 
inmensa que pide braceros para  

sembrar y recoger lo que se ofrece 
como una gracia que viene de Dios 
y su providencia. Aquí también 
hay un elemento personal que pasa 
por algunos hombres que han sido 
llamados precisamente a entregar 
su tiempo como quien dona la vida 
a quienes se les ha confiado.

La geografía de un lugar y el 
tiempo de una época pasan, por 
tanto, por una entrega personal 
en quienes han sido llamados por 

Dios. Esta es la alegría que tendre-
mos esta semana, pues el domin-
go de Pentecostés podré ordenar a 
dos sacerdotes y a cuatro diáconos 
en nuestra Catedral de Oviedo. Un 
regalo para nuestra Diócesis y para 
la Iglesia universal. Nuestros Semi-
narios Metropolitano y Redemp-
toris Mater y el Seminario de la 
Unión Lumen Dei, se llenan de 
gratitud por estos hermanos que 
salen de sus centros de formación 
e irán por los espacios de la geogra-
fía y en el tiempo de nuestra épo-
ca anunciando a Jesucristo como 
el Camino que no nos extravía, la 
Verdad que jamás nos engaña y la 
Vida que nos llena de plenitud ben-
dita.

Son los braceros que esparcirán 
las semillas del Evangelio en todos 
los surcos en donde la luz de Dios, 
la gracia de su Palabra y de la Euca-
ristía, puedan llenar de su paz y ter-
nura, del perdón y la misericordia, 
las vidas de los hombres y mujeres 
nuestros hermanos. El bálsamo 
de los sacramentos y la compañía 
de una entrega humana, hace que 
los sacerdotes sean ese regalo con 
el que Dios se pone a nuestro lado 
para sostener nuestra esperanza, 
nutrir nuestra fe y hacer que nues-
tra caridad arda. Por sus ojos nos 
contempla Dios, con sus manos 
nos bendice Él, en su corazón des-
cansan nuestros secretos y con 
su ministerio el Señor nos levan-
ta de caídas y nos acompaña en las 
andanzas.

Damos gracias al buen Dios 
por el regalo de estos dos sacerdo-
tes y cuatro diáconos, y que nos 
siga bendiciendo con vocacio-
nes sacerdotales, muchas y santas. 
Lo necesitamos para llevar a Dios 
por la geografía diocesana en este 
tiempo de encrucijadas.

Braceros para una inmensa mies

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

Cultura cristiana
Cine con valores   “La profecía de las ranas” y “Oriente es Oriente”. Susana García Muñiz

Este mes recomendamos dos 
películas para trabajar el valor de la 
convivencia.

La profecía de las ranas (2003) 
es una película muy apropiada 
para los más pequeños, que cuen-
ta la historia de dos niños y dos 
adultos que se tienen que refugiar 
durante cuarenta días en una espe-
cie de granero flotante, a modo de 
arca de Noé, en el que tienen que 
convivir carnívoros y herbívoros 
con patatas como único alimen-
to. Todo va bastante bien hasta que 
una tortuga recién llegada comien-

za a sembrar cizaña. Pronto los 
carnívoros planean una rebelión 
a bordo, ya que quieren devorar a 
sus compañeros, provocados por 
la tortuga y poniendo en peligro la 
convivencia.

La película también sirve para 
trabajar valores como la paciencia, 
la verdad y la cooperación,  la tole-
rancia, la valentía y la resolución de 
conflictos.

Como dice la canción de Fer-
dinand, el anciano protagonista: 
“Para poder sobrevivir en este bar-
co hay que lograr que los colmillos 

afilados dejen ya de incordiar”.
Para los mayores propone-

mos la película Oriente es Orien-
te (1999), una cinta sobre la inmi-
gración, las dificultades de la inte-
gración y los contrastes culturales 
que cuenta la historia de la familia 
Khan, mitad pakistaní y mitad bri-
tánica, cuyo padre trata de educar a 
sus hijos en la estricta moralidad y 
cultura islámica y ellos solo desean 
integrarse en la sociedad.

La mayor preocupación del 
señor Khan es que se integren en la 
comunidad musulmana y se casen 

con “buenas mujeres pakistaníes”, 
aconsejado por el imán de la mez-
quita. Su mujer ha aceptado la reli-
gión y costumbres de su marido, 
pero le cuesta aceptar la falta de 
diálogo y su actitud autoritaria, ya 
que no es capaz de escuchar a sus 
hijos.

Una película necesaria para 
reflexionar sobre los prejuicios, 
comprender la identidad cultural, 
dialogar sobre la integración, la 
libertad, la igualdad y para preve-
nir situaciones de maltrato y racis-
mo. 

Un regalo para nuestra 
Diócesis y para la 
Iglesia universal. 
Nuestros Seminarios 
Metropolitano  
y Redemptoris Mater 
y el Seminario de la 
Unión Lumen Dei,  
se llenan de gratitud 
por estos hermanos  
que salen de sus 
centros de formación  
e irán por los espacios 
de la geografía  y en 
el tiempo de nuestra 
época anunciando 
a Jesucristo como el 
Camino que no nos 
extravía, la Verdad
que jamás nos engaña
 y la Vida que se nos 
llena de plenitud 
bendita
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Se hizo famosa a finales de los 
años 90 y principios del 2000 por 
su aparición en series de televisión 
tan míticas como Al salir de clase, o 
como presentadora en programas 
que marcaron una época como El 
gran prix, o Mamma mía, precur-
sora de tantos programas de cora-
zón. Pilar Soto ganaba, siendo tan 
sólo una adolescente, más dinero 
que todos los padres de sus ami-
gas, llevaba una vida de lujos y via-
jes al alcance de sólo unos pocos. 
Sin embargo, su tren de vida y su 
constante sonrisa escondían una 
realidad muy dura donde la enfer-
medad (bulimia) iba haciendo 
estragos lentamente, hasta que lle-
gó un momento en que su cuerpo 
no pudo aguantar más, y terminó 
ingresada en el hospital, desahu-
ciada por los médicos.

Con su 1,70 de estatura, pesa-
ba tan sólo 37 kilos y los doctores 
le comunicaron que no podían 
hacer nada más por ella. En aquel 
momento, en el umbral de la muer-
te, tuvo una revelación que le hizo 
cambiar de vida. Asegura que vivió 
una “conversión paulina”, que 
cambió su escala de valores y su 
vida entera. Ahora, acaba de publi-
car su libro “Conversión”, en el 
que narra el duro proceso de estos 
diez últimos años, y que presen-
tó ayer miércoles en Madrid, en la 
Universidad CEU San Pablo. Ade-
más, junto con el sacerdote Álvaro 
Cárdenas, párroco de Colmenar 
del Arroyo (Madrid) se encuen-
tra recorriendo varias ciudades y 
participando en la Vigilia ”Asal-
to al cielo”, donde además del rezo 
del Rosario, la eucaristía y la ado-
ración al Santísimo, tiene lugar un 
momento de testimonio, donde 

narra en primera persona su con-
versión. El pasado viernes, 26 de 
mayo, “Asalto al cielo” llegó a Ovie-
do. Allí, ante una Basílica de San 
Juan El Real a rebosar, tuvo lugar su 
narración.

“Me estaba muriendo –afirmó 
Pilar en Oviedo–. Mi cuerpo ya 
no funcionaba, todo estaba perdi-
do. En mi testimonio quiero trans-
mitir la grandeza y la crudeza de 
un momento así. Un ser humano 
sabe cuándo está cerca de la muer-
te, no se lo tienen que decir, sino 
que tenemos un instinto de super-
vivencia nato y sabemos cuándo 
estamos mirando a la muerte cara a 
cara. En aquel momento, en el hos-
pital, a mí me dijeron los médicos 
que ya no podían hacer más por 
mí, y que si quería que llamaran a 
un sacerdote, o a un amigo. Yo, en 
cambio, llamé al Señor, y con los 
ojos de mi alma me lo encontré 
frente a frente, pero muerto en una 
cruz. Esa imagen no la he podido 
olvidar nunca. Yo me había pasa-
do la vida entera negando al Señor. 
Y le pedí perdón, entendí que mi 
cuerpo era templo del Espíritu y 
del regalo más precioso que nos 
hace el Señor, la vida, y yo la había 
destrozado. Le pedí perdón: le dije 
“déjame, Señor, quedarme para 
demostrarte que te amo”. En aquel 
momento, comenzó todo.

Pilar Soto se curó, frente a todo 
pronóstico, a pesar de que el cami-
no fue “muy duro, porque no tenía 
absolutamente nada, ningún tipo 
de apoyo”, asegura. 

Al salir del hospital, tuvo la 
oportunidad de acudir a una igle-
sia, invitada por una compañe-
ra de la residencia en la que vivía. 
Era la parroquia de San Antonio de 
El Retiro. Allí, en misa, le llamó la 
atención el Evangelio de aquel día. 

Testigos | 

“Con el sacramento del perdón, alcancé la libertad”
Testimonio de la actriz y presentadora Pilar Soto, en la Vigilia “Asalto al cielo”, el pasado viernes en Oviedo

“El sacerdote hablaba de perdonar, 
de confiar –recordó en su testimo-
nio Pilar–. Y aquello me llegó al 
alma. Pensé: ¿de qué me preocupo? 
¿Y sólo hay que amar y perdonar? 
¿Es eso la vida? Al finalizar la misa 
quise confesarme. Mi sorpresa fue 

que, en lugar de sentirme avergon-
zada por la vida que había llevado, 
este hombre me dijo que aquél era 
un día grande, porque una niña 
estaba perdida y había vuelto a la 
casa del Padre. Con el sacramento 
del perdón, alcancé la libertad”. 

El sacerdote con el que se confe-
só, al ver el frágil estado de salud en 
el que se encontraba Pilar, le ofre-
ció pasar unos días en un convento 
de Clarisas, en Madridejos (Tole-
do). Allí acudió, no tenía nada que 
perder, y esos días se convirtieron 
en un mes, donde se enamoró “per-
didamente”, tal y como ella relata. 
“Durante muchos años he llegado 
incluso a pensar en tomar los hábi-
tos, pero gracias a Dios he tenido 
una buena guía espiritual. Y es que 
no se puede confundir la conver-
sión con la vocación”. 

Los años han ido pasando, Pilar 
se ha formado –incluso ha realiza-
do estudios de Teología en la Uni-
versidad San Dámaso–, y su fe se 
ha ido afianzando. “Me ha costa-
do mucho perdonar –reconoce–. 
No a los demás, sino a mí misma. 
Qué difícil es confiar en quien se 
ha entregado por entero –mani-
festó a los presentes–. Sin embar-
go, yo les digo, de verdad, que con-
fiemos. No vengo a enseñar nada 
a nadie –recordó–, pero si yo, que 
soy tan poca cosa, tan pequeña, y el 
Señor se ha fijado en mí y me ha sal-
vado y perdonado, de verdad, todo 
es posible. Confíen en el Señor que 
es inmenso. Dios todo lo perdona y 
lo utiliza para bien si nos abrimos a 
Él”, aseveró.

“Ahora –dijo– ya no sé vivir sin 
la oración, donde he encontrado 
una fuente de vida, de comunica-
ción constante, de sanación. Es 
inmenso ver cómo el Señor derra-
ma tanta gracia si nos abrimos a Él 
y de verdad rezamos. Por eso yo les 
invito a que celebren la eucaristía, 
a que recen, a que confíen, porque 
de verdad, funciona”, recordó a los 
presentes, en una Vigilia que fina-
lizó casi a las once de la noche, ante 
un público emocionado. 

Momento previo al testimonio de Pilar Soto, en la Basílica de San Juan El Real.

“Ahora ya no sé vivir sin la oración, donde he en-
contrado una fuente de vida, de comunicación  
constante, de sanación”

Del 28 al 30 de abril se celebró en 
Granada el “II Encuentro de Equi-
pos de Pastoral Juvenil” organiza-
do por el Departamento de Juven-
tud de la CEE, sobre el  acompaña-
miento a adolescentes y jóvenes.

La finalidad que se persigue es 
la de estar al lado de los jóvenes en 
su proceso vital de maduración, 
decisión y crecimiento en la fe, 
para llevarlos a la vida adulta, pro-
curando el encuentro personal con 

Cristo. De manera que establecie-
ron tres objetivos para trabajar en 
el encuentro con los equipos par-
ticipantes: concienciar y motivar 
sobre la importancia y necesidad 
del acompañamiento, situar sobre 
qué es y que supone acompañar y 
por último capacitar a los equipos 
de pastoral juvenil para impulsar el 
acompañamiento en sus diferentes 
realidades.

El hilo conductor del encuen-
tro se hizo mediante el pasaje de 
Emaús como guía, donde des-
cubrimos al acompañante con 
mayúsculas, Jesús, y a través del 
cual nos adentramos en cinco per-
files de acompañamiento: Disci-

pulado, Espiritualidad, Fragilidad, 
Vocación y Pastoral Juvenil (de 
manera previa al encuentro escogi-
mos en cual participar). En mi caso 
particular, participé, a propues-
ta del Delegado de Pastoral Juve-
nil, en el camino de “Discipulado” 
y dentro del mismo en los cuatro 
talleres que se desarrollaron: “El 
acompañamiento desde la Biblia” 
(Formación), “La importancia del 
acompañamiento” (Testimonios), 
el “Proyecto de la Acción Católi-
ca General y su itinerario formati-
vo” (Experiencia) y una dinámica 
sobre el “Concepto del acompaña-
miento” (Grupo de Reflexión). 

Aunque dedicamos mucho 

Lo que vivimos y aprendimos en Granada
Claves

tiempo a la formación, para ser 
buen acompañante es necesario 
cuidar también otras dimensiones 
como la espiritualidad y la misión, 
por lo que dedicamos parte del 
encuentro a orar, celebrar y com-
partir con los demás la alegría del 
Evangelio. Con momentos espe-
ciales como la vigilia en la Catedral 
de Granada y la eucaristía tras la 
ponencia final de D. Carlos Escri-
bano, quien explicó de manera 
sencilla y amena por qué los jóve-
nes necesitan ser acompañados y 
algunas de las claves para ello. Se 
hace necesario “Salir, caminar y 
sembrar siempre de nuevo” (EG 
21).

David
Roces Rivero
Responsable de Jóvenes 
de ACG Oviedo

Dedicamos tiempo a la 
formación, pero para 
ser buen acompañante 
es necesario también  
cuidar dimensiones 
como la espiritualidad   
y la misión, por lo 
que dedicamos parte 
del encuentro a orar,  
celebrar y compartir  
con los demás  
la alegría del Evangelio. 
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